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【開催日】 令和５年６月１６日（金） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後３時４８分～午後４時３４分 

【出席委員】 

委員長 中 岡 英 二 副委員長 福 田 勝 政 

委員 大 井 淳一朗 委員 奥   良 秀 

委員 笹 木 慶 之 委員 古 豊 和 惠 

委員 森 山 喜 久   
 

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 

【執行部出席者】 なし 

【事務局出席者】 

局次長 中 村 潤之介 庶務調査係書記 若 野 みちる 
 

【付議事項】 

１ 動画配信について 

２ 意見交換会の委員派遣について 

３ その他 

 

午後３時４８分 開会 

 

中岡英二委員長 皆さんお疲れさまです。ただいまより広報特別委員会を開催

いたします。付議事項に沿って進めてまいります。付議事項１、動画配

信について、６月９日金曜日に広聴特別委員会の矢田委員長、岡山副委

員長から、これまで広聴特別委員会で取り組んできた動画配信を広報特

別委員会で引き続き実施していただきたいという申入れがありました。

申入れの経緯について御説明いたします。広聴特別委員会では、令和２

年３月から、新型コロナウイルス感染症拡大により議会報告会を休止し

ていましたが、令和４年３月議会報告会から代替手段として、動画配信

に取り組んできました。その後、広聴特別委員会では、新型コロナウイ
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ルス感染症も下火になり、６月議会から本来のカフェ方式による議会報

告会を開催することになり、６月９日金曜日に開催された広聴特別委員

会では、動画配信による議会報告会は実施しないことを決定しました。

よって、これまで培ってきた動画配信の成果を残し、市民への広報活動

に取り組む手段として、引き続き動画配信を広報特別委員会で実施され

ることを申し入れるものとのことです。このことについて、広報特別委

員会で動画配信を実施するかどうかを決めていきたいと思いますが、委

員の皆様の御意見をお聞きします。 

 

大井淳一朗委員 これにつきましては、議会報告会の代替ということで議会報

告動画がスタートしたということになっております。視聴回数は初回は

３００回を超えているんですが、それ以降は大体２００回を切っている

ぐらいの視聴回数だったと記憶しております。広聴特別委員会から、今

後は市民への広報活動としてやっていただきたいということであります

ので、広報特別委員会といたしましては、中身にもよりますが、できる

限り広聴特別委員会の申入れを受けていきたいと思います。ただ、広報

特別委員会の大きな負担にはなってはいけませんので、現在、広聴特別

委員会が議会報告会のパワーポイントの作成に取り組まれておりますが、

その辺りとうまく連動して議会報告動画を作ったら、それを議会報告会

の冒頭に流すなどして、なるべくツールを重複化というか、流用なども

視野に入れてやるべきだと思います。それを前提に、この申入れを受け

たいと私は思います。以上です。 

 

笹木慶之委員 今、広聴特別委員会から申入れがありましたが、広報特別委員

会の委員長はどう受け止められたか、お尋ねします。 

 

中岡英二委員長 私としては、やはり広報活動の一つとして、このツールは残

していったほうがいいと考えております。 

 

笹木慶之委員 事前に協議があったんですか。といいますのは、広聴特別委員
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会で勝手に決めて、広報特別委員会に振るというのは、ルールとして普

通はおかしいんですよね。議会全体の問題として取り扱う中で、当然、

事前協議をしながら、広聴特別委員会でしていたものを広報特別委員会

で受けてくれないかということならまだしも、こうしてくれというふう

な形で言うのは、広報特別委員会としてそういう形でいいんですか。私

はそこの問題を今聞いているわけです。 

 

中岡英二委員長 きちんとした下話などはありませんでした。しかし、やはり

こういうツールを私自身は残していきたいという思いはありました。正

式なものではないですけども、こういうものがあったらどうかという御

意見もありましたから、以前から、私はぜひこういうツールを残してい

くべきだという考えがありました。それを委員会にかけて、今ここの会

議はそれと思うんですよ。 

 

笹木慶之委員 この間、ここで口頭で申入れがあったから、それはまずいよと

いうことで、一応止めたわけですよね。そのあと、きちっとした協議が

あったわけですね。 

 

中岡英二委員長 もちろんあります。 

 

笹木慶之委員 それはそれで一応置いておきましょう。それで、今、大井委員

から話があったように、新たに広報特別委員会の負担になるようでは困

るんです。したがって、議会報告会で作成したものをうまく活用できる

ような仕組みなら、市民のためにといいますか、開かれた議会という一

つのテーマの中でいいと思いますが、わざわざ広報特別委員会で次の作

業が必要なことについては、できるだけ避けていくべきだと思います。 

 

奥良秀委員 広聴特別委員会でやられた動画配信なんですが、たしか、動画の

最後にアンケートというか、御意見を聴取されたと思うんです。そうい

ったものの取扱いは今後どういうふうになっていくんでしょうか。 
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大井淳一朗委員 私の知る限りなんですけれども、ユーチューブの概要欄では

なくて、ホームページにユーチューブの概要欄に貼っていた……ちょっ

とごめんなさい。事務局が確認します。たしかアンケートのところにＰ

ＤＦがあって、プリントアウトしてもらって、紙に書いてＦＡＸすると

いうことなんですが、そのような手法であることも一つの要因かもしれ

ませんが、実績はほぼないと思っております。今回、私たちがもし受け

るのであれば、それをどうするかも考えてもよろしいかと思います。別

に要らないというのも一つかもしれないし、ただ、報告動画を見て、こ

うしたらいいんじゃないかという改善の声がもしあれば、それは傾聴に

値するので、アンケートの余地は残してもいいかなと思っております。

以上です。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 ただいま、ユーチューブのアンケートがどう

やって掲載されているかを確認したところ、概要欄にリンクが貼ってあ

りまして、リンク先は市議会のホームページに飛ぶようになっておりま

した。以上です。（発言する者あり）実績はございません。 

 

奥良秀委員 実績があるかないかは別として、アンケートを取ることは広聴特

別委員会になるかなというところもあります。大井委員が言われた議会

報告動画に関してのことであるんであれば、今回、広報特別委員会でや

れるんであれば、広報特別委員会に対する意見だから、広報特別委員会

で受ければいいんですけど、動画に関しての御意見、要は動画の内容に

ついて、市民からいろいろな御意見を頂いたときには、それをどのよう

に諮っていくのか。それとももうここのリンクは外すのか。そういった

ことも協議していかないといけないと思いますので、お願いします。 

 

大井淳一朗委員 奥委員が言われるように、もし議会報告動画を私たちが受け

るのならば、報告動画に関することは広報特別委員会で対応できると思

います。問題は報告動画の中身、例えば、各委員会の動画の中身につい

ての意見が出る可能性はあると思います。それに対して、広報特別委員
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会が対応するのはおかしいと思いますので、それは広聴特別委員会にま

ず投げて、例えば、広聴特別委員会がやっている議会報告会で市民の意

見を聞きますよね。報告書が上がってきて、そのときに割り振るのと連

動して、例えば、これは民生福祉常任委員会などと割り振る、その流れ

に入れてもらうのがいいかなと私は思います。以上です。 

 

奥良秀委員 分かりました。そういうふうな流れでしていただければ、すみ分

けと言ったらまたおかしな話かもしれませんけど、うまい具合に委員会

同士で回っていくのかなと思います。先ほど大井委員が言われたとおり、

やはりこれが負担になってはよくはないかなということがあった中で、

この動画を最初に作ったときに、多々クオリティーの問題や、よりいい

ものを作ろうというような動きもたしかあったと思います。ユーチュー

ブで流してる動画を、今大井委員が提案された議会カフェで使われるパ

ワーポイントを併用してという流れの中で、それでいいのかどうなのか

という判断はどこでしていきましょうかという話にもなっていくと思い

ます。 

 

大井淳一朗委員 この件に関しては、広聴特別委員会の中でも一部出ていたと

記憶しております。奥委員が言われるとおり、私たちが議会報告動画を

議会報告会で使ってくれとは言えないんですけれども、ここで出たこと

を参考にしてもらって、最終的には広聴特別委員会が、冒頭、議員がマ

イクで言うんじゃなくて、議会報告動画を流そうと決定していただけれ

ばと思います。以上です。 

 

奥良秀委員 私もそのような流れであるのであれば、協力して賛同していきた

いと思います。 

 

笹木慶之委員 だから私が言ったのは、そういう調整がついていますかという

ことを委員長に聞いたわけ。だからそういう話をしておかないと、いき

なり持って帰られても困るじゃないですか。だから、もともと広聴特別
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委員会がやっておったものを、広聴特別委員会はその必要性がないと言

って、そしてその動画の配信だけをここへ持ってきた。ところが、もと

もとは広聴活動の一環でやってきたものなんですよね。だから、そうい

った調整が進んでいるかということを確認したわけです。今確認できま

したからいいですけど、そういったことを踏まえて、今後もしっかり調

整してほしいと思います。でないと、どっちつかずになっても困ります。 

 

中岡英二委員長 今、御意見を聞く中で、できるだけ広報特別委員会の負担が

あまりないように、パワーポイントの動画を利用しながら、今から、実

施時期とか動画の内容とかを話していきたいと思います。取りあえず、

そういうのを考慮しながら、動画配信を実施するかしないかを、大井委

員、奥委員、笹木委員が言われたことを配慮しながら決定していきたい

と思いますが、よろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）それで

は実施するということを決定いたします。その内容について、先ほどか

ら出ておりましたが、パワーポイントを利用することと、実施時期を決

めていきたいと思います。いつ頃から開始したほうがいいですか。 

 

大井淳一朗委員 これにつきましては、これまでの引継ぎということであれば、

各委員会でパワーポイントを作成してもらって、パワーポイントの中身

を決めていくと思います。それらが各委員会で日にちが違うわけでござ

いますが、最終的なゴールといたしましては、最終決定ではありません

が、議会報告会の冒頭で流すということでありますことを決めていただ

ければ、７月３１日がゴールになります。７月下旬までに最終的に動画

を仕上げないといけませんが、その前提となる委員会が、６月の終わり

から７月の頭に各委員会が検討されると思います。パワーポイントの作

成並びに声の吹込みは、これまでどおり委員会でやっていただきたいと

思っております。最終的な動画の確認、調整等は、広報特別委員会でや

るのがいいのかなと思っております。大まかなタイムスケジュールはそ

うなるかと思います。各委員会がパワーポイントの作成及び録音を７月

上旬から中旬まで、中旬に動画の作成、ツールを活用した議会報告会に
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ついては、最終的には広聴特別委員会に決めてもらいますが、７月３１

日、８月１日という流れになろうかと思います。以上です。 

 

中岡英二委員長 今、大井委員から一応、スケジュールが出ましたけども、そ

の辺どんなですか。７月上旬に各委員会でパワーポイントを作成し、中

旬に動画を作成して、３１日が配信というのはどうですか。 

 

笹木慶之委員 それでいいと思います。 

 

大井淳一朗委員 細かい調整につきましては、中岡委員長から３常任委員会に、

広報特別委員会としては議会報告動画を受けることは決定したので、そ

れに向けて作業するに当たって、大体これぐらいの日程で、報告動画に

向けての下地をこうしてほしいということは、協議していただければと

思います。副委員長も交えてですね。以上です。 

 

中岡英二委員長 その辺は、委員長、副委員長、事務局でするということです

ね。最終確認というか。事務局、何かほかにありますか。 

 

大井淳一朗委員 その協議の上で、この日にここに集まって最終調整してくれ

という指示を出していただければ、もちろん日程調整をそれぞれがして、

日にちを決定すればよろしいかと思います。以上です。 

 

奥良秀委員 あともう一つ決めておかないといけないのが、要は配信をする日

にちですよね。いつから配信するか決めておかないといけないと思うん

ですが、いかがでしょうか。 

 

中岡英二委員長 今、奥委員から動画配信は、７月下旬ですか。配信をするの

はいつからと……事務局、どういう流れでいったらいいですか。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 先ほど大井議員から動画を利用しての議会報



 8 

告会の話があったかと思います。７月３１日、８月１日で議会報告会が

あると聞いております。なので、遅くとも７月３１日には公開できるよ

うにしておかないといけないと思いますので、それより前に配信される

かどうかは、委員会の中で決めていただけたらと思います。 

 

中岡英二委員長 ７月３１日、８月１日に議会報告会が始まるということで、

その以前に流す動画を流すか…… 

 

大井淳一朗委員 この前後関係は特に決まっているわけではありませんが、３

１日に始まりますので、この日に動画を流すと。午前、午後は置いてお

いて、７月３１日が分かりやすいのではないかと思っております。もち

ろん、今言ってることは、広聴特別委員会で流すことが前提ですけどね。

議会報告動画を活用することが前提ですけど、それが条件じゃなくても、

７月３１日が議会報告動画を流すのが適切ではないかと考えます。以上

です。 

 

中岡英二委員長 それでは議会報告動画を流すのは７月３１日ということでい

きます。もう一度確認しますが、動画の内容はパワーポイントを利用し

ながら作っていくということです。配信時期は７月３１日での計画とし

ていきたいと思います。最終の確認の担当については、委員長、副委員

長、事務局でやっていきたいと思います。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 今、内容についてのことを決められましたが、

今、広聴特別委員会が取り扱っている動画の流れについてなんですが、

オープニングで議長の挨拶があって、間に各委員会の報告動画が流れて

おります。最後に広聴特別委員長の挨拶でエンディングとなっておりま

すが、この流れをそのまま同じような流れの内容とするのか。それとも、

挨拶だったり、エンディングだったりを、今後広報特別委員会で変えて

いくかとか、その辺についてはよろしいでしょうか。 
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中岡英二委員長 今、事務局からありましたように、今までどおりのパワーポ

イントだったらそれなりにもう決まっておりましたけども、これから広

報特別委員会として脚色を加えるのか。加える具体的なものは今はいい

ですけども、やはり加えていくのがいいのか、それとも今までどおりの

流れでいくのがいいのかについて、委員から御意見がありますか。 

 

大井淳一朗委員 広報特別委員会として、独自性を出すということはいいんじ

ゃないかという意見もあるんですけども、今回、急遽引き受けたという

経緯もありますので、やはり、まずは現状維持の形でいくのが適切では

ないかと考えます。議長の冒頭の挨拶並びに委員会それぞれの報告は、

そのまま続けてもいいんですが、エンディングは、広聴特別委員長とね

たろう君のあれですけど、僕はそこまでやる必要はないかなと思ってお

ります。以上です。 

 

笹木慶之委員 議長の挨拶は当然のことですが、最後の締めくくりは、やっぱ

りそうじゃないから、のけていいと思います。 

 

中岡英二委員長 今まで通りの流れですが、エンディングは変えたほうがいい

ということで進めていきたいと思います。ほかに御意見はありますか。

（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、付議事項２に入ります。意見交換

会の委員派遣について、さきの委員会にて高千帆中学校の生徒との意見

交換会を実施することについて決定いたしました。委員派遣についてお

諮りします。意見交換会に出席するため議長に対し委員派遣承認要求を

したいと思います。御異議ありますか。（「異議なし」と呼ぶ者あり）

それでは、委員派遣の人選は広報特別委員会委員全員で行うということ

でよろしいでしょうか。（「はい」と呼ぶ者あり）日時は７月７日金曜

日、午後４時３０分から、場所は高千帆中学校としたい……暫時休憩を

とります。 

 

午後４時１３分 休憩 
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午後４時１４分 再開 

 

中岡英二委員長 それでは再開いたします。委員派遣についてお諮りします。

意見交換会に出席するため議長に対し、委員派遣承認要求をしたいと思

いますが、御異議ありませんか。（「異議なし」と呼ぶ者あり）異議な

しということで、そのように決定いたします。なお、委員派遣の人選は、

広報特別委員会委員全員でよろしいでしょうか。（「異議なし」と呼ぶ

者あり）日時は７月７日金曜日、午後４時３０分から、場所は高千帆中

学校としたいと思いますが、御異議はありますか。（「異議なし」と呼

ぶ者あり）異議なしということでこれに決定いたします。それでは暫時

休憩いたします。 

 

午後４時１４分 休憩 

 

午後４時２９分 再開 

 

中岡英二委員長 それでは委員会を再開いたします。３番、その他について事

務局から説明をお願いします。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 先日の委員会で、市議会の傍聴、中継視聴に

ついてのアンケートを実施すると決定したと思います。アンケートにつ

いて、内容を幾つか御提案頂きまして、それをまとめたものを資料とし

て御提示しておりますので御覧ください。問１から問３までとなってお

りますが、この内容で修正または追加箇所がございましたら、御提示い

ただけたらと思います。 

 

中岡英二委員長 このアンケートの内容について何か御意見があれば、各委員

の方、お願いします。 
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笹木慶之委員 問３、（１）に「傍聴、中継したい」と書いてあるが、「中継

視聴したい」と。「視聴」が漏れていますから入れたほうがいいと思い

ます。もう１点は、これは聞き方の問題だけど、その他のところに「理

由を記入してください」とあるあるけど、「理由があれば」ぐらいで、

なければいいわけで、「あれば」というやわらかいほうがいいんじゃな

いかなと思います。あとは、私はいいと思います。 

 

中岡英二委員長 今、笹木委員から２点ほどありましたが、ほかに何かありま

すか。 

 

大井淳一朗委員 「該当する項目の四角にチェックまたは御記入をお願いしま

す」ということなんですが、項目としては多分、問３だけに該当すると

思いますので、この行ごと問３の下ぐらいにずらしたほうがいいかなと

思います。以上です。 

 

中岡英二委員長 ほかにありますか。（「なし」と呼ぶ者あり）それでは、確

認します。今言われたように、一番上にあります米印の「該当する項目」

というところは、問３の傍聴、中継視聴についての下に移動すると。そ

れと、問３（１）の「傍聴、中継したい」というところを、「傍聴、中

継視聴したい」と。一番下の「その他理由を記入」とありますが、「そ

の他理由があれば記入してください」という、その３点を変えたいと思

いますが、ほかにありますか。 

 

中村議会事務局次長 些細なことですけれども、これだけ見ると、どこの市議

会のものか分からないので、どこかに「山陽小野田市議会」と入れても

いいかなと思いました。位置は委員長、副委員長、事務局で相談するか、

今ここで決めていただければ、そこに入れます。 

 

森山喜久委員 一番上に「山陽小野田市議会」とお願いしたいと思います。 
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中岡英二委員長 一番上の「山陽小野田市議会の傍聴、中継視聴に関するアン

ケート」と記入したいと思います。ほかに何かありますか。 

 

奥良秀委員 今、「山陽小野田市議会」と一番上に入れられるところなんです

が、取りあえず担当委員会としましても名前があったほうがいいと思い

ます。一番下側のところ、広報特別委員会委員長名ぐらいは入れたほう

が、格好が……委員長はいるかどうか分かりませんけど、どうかなと思

います。 

 

中岡英二委員長 一番下ですね。「アンケートの御協力をお願いします」のと

ころに「山陽小野田市議会広報特別委員会」と。それでよろしいですか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）それでは、これで進めていきたいと思い

ます。 

 

午後４時３４分 散会 

 

令和５年（2023 年）６月１６日 

              

  広報特別委員長  中 岡 英 二   

 


